



広島西ロータリークラブ会報

THE ROTARY CLUB OF HIROSHIMA WEST

No. 2006

例会日・木曜日 12:30~13:30

例会場・ANAクラウンプラザホテル広島

会長 田中 健志

幹事 金本 善行

事務所・〒730-0011 広島市中区基町6-78

リーガロイヤルホテル広島13F

TEL 082-221-4894・FAX 082-221-4870

E-mail:hwrc@godorc.gr.jp

広島西ロータリー <http://www.hwrc.jp/>



「ロータリー財団月間」

2010年11月18日 第1982回例会

◆会長時間◆

梶川副会長



本日は田中会長が海外出張中ですので代行してご挨拶申し上げます。

去る11月14日、当広島西ロータリークラブ主催の第17回国際親善宮島ウォーキングが

開催されました。当日は小春日和の日差しを浴びて紅葉（もみじ）や銀杏などが大変きれいで、多くの観光客で賑わっていました。宮島ウォーキングにつきましては、後程、国際交流委員会から詳しい報告があります。

さて、先週の金曜日から3日間の日程にてノーベル平和賞受賞者世界サミットが平和記念公園にて開催され、14日の日曜日に最終宣言の「核兵器廃絶に向けた広島宣言」が発表されました。私も勉強のために、「平和」という言葉を当クラブの会員名簿手帳をめくって探してみましたところ4箇所ありました。一つ目は表表紙の裏面にあるロータリーの綱領の第4で「国際間の理解と親善と平和を推進する」とあります。二つ目はp.9の2月の日程表に「世界理解と平和の日、世界理解と平和週間」とあります。3つ目は、p.57の「我等の生業」の歌詞に「求むるところは平和親睦（や

すらぎむつみ）」があります。4つ目はp.60の「奉仕の理想」の歌詞に「望むは世界の久遠の平和」とありました。これからは「平和」という言葉を一段と噛みしめていきたいと思っております。

さて、不況が長引いており、求人の減少、就職難の状況が続いているかと思います。関連して、過労死やうつ病というメンタルヘルス面における深刻な事態も憂慮されております。本日の卓話は、広島労働局長 勝田智明様による「労働行政の現状と課題」です。労働問題や職場環境への会員の関心と理解が一段と深まることでしょう。

●会務報告

金本幹事

○先週例会時にお願いした「奄美地方豪雨災害義援金」について、地区事務所に36,600円を送金いたしました。ご協力ありがとうございました。

○次週例会は休会となっておりますので、お間違えのないようお願い致します。

例会臨時変更

12月7日(火) 広島安芸RC 職場訪問変更

12月10日(金) 広島南RC 休会

12月20日(月) 広島東南RC・広島廿日市RC
夜間変更

12月21日(火) 広島安芸RC 夜間変更

12月22日(水) 広島東RC 夜間変更

12月24日(金) 広島南RC 夜間変更
 12月27日(月) 広島中央RC・広島廿日市RC
 休会
 12月28日(火) 広島西南RC 12月24日夜間変更、
 広島安芸RC 休会
 12月29日(水) 広島東RC・広島陵北RC 休会
 12月30日(木) 広島安佐RC 休会
 12月31日(金) 広島南RC 休会



●委員会報告

出席報告 荒谷委員

本日(11月18日・木曜日)

会員数	82名	出席者	65名
欠席者	17名	ご来客	2名
ご来賓	1名	ゲスト	1名
		計	69名

前々回(11月4日・木曜日)

出席率 100%



*親睦活動委員会 垂井委員長

夜間例会並びに夫人同伴懇親会のご案内

♪マリンバ アンサンブル コンサート♪

12月30日の例会を22日夜間へ変更し、夫人同伴懇親会を企画いたしました。

是非ご出席下さいますようご案内致します。

福引き景品ご提供のお願い

その中で「福引き大会」を計画しており、会員の皆様方から景品のご提供をいただき、大いに盛り上げたいと考えております。

何卒趣旨をご理解いただきご協力下さいますよう宜しくお願い申し上げます。

*国際交流委員会 児玉委員長

宮島ウォーキング報告

去る11月14日、第17回IFWER宮島ウォーキングを開催しました。

留学生12名、RCメンバーの総数46名で、快晴のもと怪我もなく無事終えることが出来ました。

参加した留学生も宮島の良さを充分に堪能でき、広島を理解する一助となった事と大変喜んでおりました。

本事業にご協力頂きました皆さんに感謝申し上げ報告とさせていただきます。

●同好会報告

✿紫友会 鈴木世話人

11月13日(土)、芸南カントリークラブにて11月例会が行われました。成績は以下の通りです。

		トータル	ネット	アウト	イン
優勝	斎藤君	91	71.00	39	52
準優勝	諫訪昭登君	106	77.00		
第3位	上田君	77	77.00		
シニア優勝	諫訪昭登君				
ベストグロス	上田君		77		
B.B.	金本君				

尚、3ロータリー合同の団体戦は3位に終わりました。

次回例会は、12月11日(土)広島カントリー鈴ヶ峰コースにて行います。午後6時より、うを久にて忘年会兼表彰式を行いますのでご出席をお願いいたします。

●スマイルボックス SAA 堀江委員

☺木本弘三君 (自主申告) 金一封

マル協タクシーは「安心、安全、親切」をモットーに広島市近郊を含め約1,700台(加盟26社)で稼動しておりますが、来年2月に創業40周年を迎えます。現在、新規会員獲得キャンペーンを実施中なので、マル協チケットをまだご利用でない方は、この機会にぜひ新規契約をお願いいたします。

☺荒谷寿一君 (広島西法人会会報11月号)

役員紹介の欄に登場され「官庁の仕事が9割の

ため、公共事業削減により大変厳しい状況ですが、人材が商品であるので社員教育に力を入れ、地域住民の安心と安全を提供する一番重要な仕事であるという自負を持って努力しております」と所信を述べておられます。一層のご発展を祈ります。

☺ 村上智亮君 (同)

同じく役員紹介欄で健康法について「私は毎朝5時半、上温品の自宅から舟入の会社に出社します。6時半から7時半までラジオ体操と天満川河畔のウォーキングを15年ほど続けています」と披露されています。すごいですね。お元気でますますのご活躍を。

☺ 加藤博基君 (同)

「わが社のPR」欄で御菓子所 高木が紹介され「和菓子の製造では特に上生菓子やもなか、羊羹など「あんの味」にこだわりを持ち、奇をてらわずシンプルにこころを込めて、より多くの方に本物のおいしさを知っていただくために取り組んでおります」と店のプリンシップを説明されています。おいしいお菓子、よろしくお願いします。

☺ 香川基吉君 (11月15日付け中国新聞夕刊)

夕刊の「でるた」欄に登場され、発声や活舌の練習に使う「外郎壳」の話から日々の積み重ねとチャレンジ精神の重要さについて語っておられます。さて、次は何に挑戦されますか、楽しみですね。

☺ 垂井俊郎君 (11月18日 広島経済レポート)

南区段原の分譲マンション「コンツェルトパーク段原」が発売されました。設計は垂井俊郎建築設計。来年11月の完成を目指しています。立派なマンションの完成を期待しています。

☺ 紫友会11月例会関係

優勝=齊藤昭一君(ダブル) 2位=諫訪昭登君、3位=上田欣一君、BB=金本善行君。

☺ 3 クラブ合同ゴルフ大会関係

4位=荒川慎吾君、7位=上田欣一君、9位=村上智亮君、ベスグロ=上田欣一君。

☺ 紫雀会11月例会関係

優勝=小橋敏幸君(ダブル) 2位=木本弘三君、3位=刀禰明君。

■卓話



労働行政の現状と課題

広島労働局長
勝田 智明 氏

労働行政の課題の中で、広島労働局が現在直面している中で最も重要なものは雇用問題です。

リーマンショック以後、我が国、そして広島の労働市場は大きな影響を受けました。リーマンショック後、広島県の有効求人倍率は1倍から1年たらずの間に0.5倍近くにまで一気に低下しました。この間、雇用調整助成金の拡充をはじめとする様々な対策が講じられた結果、落ち込みを一定程度で抑制することができました。さらにその後の景気の緩やかな回復と雇用対策の成果により、昨年夏以降、求人倍率も徐々に回復し、最新のデータである9月現在で0.66倍と一定の回復を見ています。最近では新規求人倍率も前年比で10%以上の伸びが4ヶ月連続で続くなど持ち直しています。しかし、広島県の有効求人倍率は1倍を超えていることが通常の姿であり、まだまだ雇用情勢が良くなつたとは言えない情勢にあります。

このような雇用情勢の厳しさに直面しているのは来年3月卒業予定で就職希望の高校生、大学生です。昨年は、リーマンショック以降初の就職時期で求人半減の厳しさでした。それに比べると、今年は、景気の若干の回復もあり、広島県の高校生の求人数は、9月末で9%の伸びとなっています。一昨年から比べれば、まだ4割以上の減少ですが、昨年より少しは良いのではと思いがちです。しかし、現実は、多くの学生、生徒にとっては昨年以上の厳しさになっています。

理由の第一は、雇用情勢の回復に産業間の違いがあることです。高校生の求人を産業別にみると製造業や職種別では技能の求人が昨年比で増加しています。製造業は輸出中心で相当程度生産を回復しており、これにより求人も増えています。また、生産に連動して運輸の求人も増加しています、一方、長引く不況の中で個人消費の回復が遅れているためでしょうか、卸売り小売りや飲食、職種では販売の求人が昨年比で減少しています。これらは女子に人気のある産業、職種であり、このため、今年の就職戦線は高卒、大卒問わず女性が厳しい状況になっています。

第二に、実は高卒の求人倍率、求人数も広島県

内は良好なのですが、周辺の多くの県で悪化しています。広島県内で就職した高校生をみると、県内の高校を卒業し就職する者3000人程度で、その9割以上が県内で就職するとともに、県外の高校を卒業して広島県内に就職する者が少なくとも1000人以上、例年なら1500人程度となっています。このため、広島県の高卒求人倍率が高いといつても安心できる状況ではなく、特に今年の状況ではさらに多くの他県の高校生が広島での就職を希望することを想定する必要があります。

そして最後に、前年までの卒業生や就職できずに留年した大学生の問題です。今年6月に開催した大学生の就職面接会にも相当数の既卒者が参加していましたが、卒業3年間の新卒扱いもお願いしていますように、この問題は大きな課題となっています。同時に来春卒業する大学生にとっては、より厳しい競争が起こっています。

このような状況の中で、労働局としては、様々な支援を行いつつ、学生、生徒には産業、職種、地域にこだわらない就職活動を勧めています。一方で、企業の皆さんには一人でも多くの求人を出していただき、県内外の学生生徒の採用をお願いしているところです。

我が国は、既に人口減少社会に突入しています。現在の性年齢階級別の就業率を前提とすると、2009年時点で6282万人の就業者数は、2020年には5849万人となります。しかし、若者、女性、高齢者、障害者等の就業を促進することにより6233万人を維持することは十分可能です。さらに、生産性を上げていけば、我が国経済の成長を維持していくことができます。多くの労働行政の施策は、この問題を解決するために行われています。

高校生、大学生の就職も失敗すれば、ニート、フリーターとなり、能力・生産性を向上させることができず、本人にとっても、日本経済全体にとっても将来に問題を残すために喫緊の課題となっているのです。

女性、高齢者、障害者についても、様々な取り組みを行っています。今年から来年にかけて施行される法改正をみてみましょう。

女性の就業をワークライフバランスや仕事と家庭の両立支援により進めるために、今年の4月、労働基準法改正が施行され、長時間労働に関する規制が強化されました、6月には育児介護休業法改正が施行され、育児のための短時間勤務制度等が導入されるとともに、男性の育児休業取得を促進するための措置が講じられました、さらに来年

4月には次世代育成支援法の一般事業主行動計画策定義務対象企業の範囲が101人以上労働者を雇用する企業にまで拡大されます。

高齢者については、今年の4月に雇用確保の対象が63歳から64歳に引き上げられ、来年4月には対象者を就業規則のみで定めることができる経過措置が終了し、限定する場合には労使協定が必要となります。

障害者について、今年7月に除外率の縮減、短時間労働者の雇用率算定対象算入、納付金対象企業の拡大が行われ、来年には201人以上の企業は納付金申告が必要となります。

今年から来年の法改正によるものだけでもこのような対応があります。さらに、これ以外にも、最低賃金制度による労働条件の向上等様々な施策で高齢化、人口減少社会に対応するための施策を労働局では行っています。是非、皆様のご理解とご協力をお願いします。

講師のプロフィール：勝田智明

昭和33年福岡県生まれ。

父方は代々福岡。戦国時代には毛利方との言い伝え。
母方は3代前まで現在の三次市出身。

3歳で東京へ移り、育つ。

昭和57年 東京大学法学部卒業。

同年労働省入省。

労使関係、障害者対策、安定行政機構定員管理、基準行政企画(この時にアストラムライン橋桁落下事故発生)等を経て、
平成3年～6年 富山県庁出向(障害者福祉課長、国際課長他)。

平成7年 イギリス大使館で労働問題及び労働党担当、トニー・ブレア首相動向分析を行う。

平成10年 帰国。

国会担当、労働契約承継法立案担当、APEC人材養成大臣熊本会合担当の後、

平成14年 外国人雇用対策課長

平成16年 雇用対策課長(人口減少下の労働政策研究に専念)

平成18年 労災管理課長

平成19年 G8労働大臣新潟会合担当のための国際企画室長、国際課長を経て

平成21年から広島労働局長。

● 卓話予告

日 時	テ　ー　マ
12／9(木)	「不妊治療現場からみる少子高齢化」 広島HARTクリニック 高橋 克彦 氏